

# ***Japón en Génova y en Vladivostok***

## **León Trotsky**

### **11 de abril de 1922**

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “Japan at Genoa and at Vladivostok”, en León Trotsky, *Materials and Documents on the History of the Red Army, The Military Writings and Speeches of Leon Trotsky How the Revolution Armed, Volume V: The Years 1921-23*, en formato pdf sin numeración. [Trotsky Internet Archive](#) (descargado el 1 de abril de 2024). 11 de abril de 1922, *Izv. V.Ts.I.K.*, número 82.)

El gobierno japonés está representado en Génova. En Génova se va a construir la paz y la prosperidad en Europa y en todo el mundo. Al mismo tiempo, está representado en Vladivostok. Mantiene sus tropas en la tierra de los trabajadores y campesinos rusos con el pretexto de que el orden y la civilización no están suficientemente salvaguardados allí. En nombre del “orden y la civilización”, el gobierno japonés apoya en el Extremo Oriente a bandidos corruptos, atamanes, jefes a sueldo de bandas negras, los enfrenta a la población trabajadora rusa, los arma y alimenta, y los protege del rechazo armado de los obreros y campesinos.

Este régimen de deshonor y bajeza dura ya años. Manteniendo artificialmente un estado de anarquía sangrienta en el Extremo Oriente, el gobierno japonés crea así motivos para el mantenimiento continuo de sus tropas sobre la tierra de los obreros y campesinos de Rusia y luego, por medio de estas tropas, apoya y aumenta la anarquía sangrienta que prevalece. A esto hay que añadir que la República del Extremo Oriente está gobernada por los métodos de la democracia formal, mientras que Japón es un absolutismo burocrático basado en un régimen de castas. Hay un tema digno de meditación tanto para los diplomáticos de Génova como para los de la Segunda Internacional y la Internacional Dos y ½.

Las fuerzas de la República del Extremo Oriente han vencido de nuevo a los blancos (como tantas otras veces) y avanzan irresistiblemente, barriendo los restos de las bandas de los guardias blancos enviadas por Japón a territorio ruso. Pero ahora las tropas japonesas han aparecido entre bastidores. A pesar de que habían sido advertidas por la República del Extremo Oriente (1) del próximo avance del ejército revolucionario y (2) de que este ejército no tenía la menor intención de entablar hostilidades contra las fuerzas japonesas, éstas abrieron fuego de forma frenética, con fusiles, ametralladoras y artillería. Las fuerzas revolucionarias se retiraron sin disparar un solo tiro, habiendo sufrido 30 bajas entre muertos y heridos.

En nombre del mantenimiento del orden, de la democracia y de la civilización, las tropas de Japón, es decir, de una monarquía de castas, han vuelto a matar a treinta [sic] campesinos y obreros rusos en suelo ruso, en suelo de una pequeña república democrática. Lo anotaremos a su cuenta, y esa cuenta la presentaremos, tarde o temprano, en Génova o en cualquier otro lugar.

Edicions Internacionals Sedov  
Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)